

A oponerse a los despidos y desalojos

IMPONE PLAN MARTEN FLORENTINO CASTRO HIJO

Se trata de un ahorro obligatorio que no puede ser retirado por el trabajador sin acuerdo de la Directiva

Con el pomposo nombre de "Fondo de Beneficio de Empleados de las Fincas de Florentino Castro Hijo", don Tino ha procedido a imponer el Plan Martén que sus trabajadores habían rechazado reiteradamente.

Se trata de un ahorro obligatorio formado a base de cuotas de los trabajadores y de una engañosa cuota patronal. La cuota patronal es ilusoria porque el Estatuto dice: "En cuanto a los aportes que haya hecho la Empresa será la Junta Directiva la que disponga si puede retirarlos o no tomando en consideración la gravedad de la falta que haya cometido. Cuando un trabajador se va voluntariamente de la Finca puede retirar ambos aportes, el suyo y el de la Empresa, SALVO EL CASO EN QUE LA JUNTA DIRECTIVA CONSIDERE QUE EL RETIRO DEL TRABAJADOR ES MANIFIESTAMENTE INTENCIONAL con el objeto de llevarse la parte que la Empresa ha contribuido en su favor".

Pero resulta que la primera Directiva es nombrada directamente por el patrón; y que perma-

nentemente el Presidente y el Secretario Tesorero son los dos representantes de la Empresa. Según el Estatuto, la Directiva es la "Autoridad Suprema", y la asamblea general de trabajadores no tiene ninguna función. Esto quiere decir que se trata de una Directiva controlada por el patrón y que muy pocas veces estará de acuerdo en que el trabajador retire la cuota patronal; realmente solo estará de acuerdo cuando el patrón lo quiera.

Como se ve, se trata de una imposición de un sistema de ahorro obligatorio y bajo el control directo del patrón. Por eso los trabajadores de don Tino se han opuesto al dicho plan y se seguirán oponiendo.

LA RESPONSABILIDAD DE UNA FIRMA

Reproducimos el texto del editorial publicado en el Boletín de Información editado por el Secretariado del Consejo Mundial de la Paz N.º. 5-29).

a reforzar el movimiento de oposición de los pueblos firmando y dando a conocer el vigoroso

LLAMAMIENTO CONTRA LA PREPARACION DE LA GUERRA ATOMICA,

cuyo texto dice:

"Actualmente algunos gobiernos preparan el desencadenamiento de una guerra atómica. Quieren hacer admitir a los pueblos la fatalidad de esa guerra. El empleo de las armas atómicas conduciría a una guerra de exterminio."

Declaramos que el gobierno que desencadenare la guerra atómica perdería la confianza de su pueblo y se vería condenado por todos los demás pueblos.

Desde este momento nos oponemos a quienes organizan la guerra atómica. Exijimos se destruya en todos los países los depósitos de armas atómicas y se paralice la fabricación de esas armas.

Llama la C.G.T.C. a los trabajadores del Abacá y a todo el pueblo de Limón sin distinción de clases ni ideas políticas

"Intempestivamente la United Fruit C. (U.F.C.), que administra por cuenta del Gobierno de los Estados Unidos la producción nacional de abacá, acaba de notificar al Gobierno de la República su propósito de abandonar las plantaciones y de despedir a todo el personal de las mismas, lanzando a la miseria a miles de familias, y provocando así una gravísima crisis económica en la provincia de Limón, ya que la agricultura y la industria del abacá constituyen una de las ramas más importantes de su economía y que al morir esta actividad el comercio y la pequeña industria de Limón sufrirán un daño irreparable.

Hasta el momento el Gobierno no ha sabido o no ha querido reaccionar en defensa de los intereses nacionales, ni menos en defensa de los intereses de los trabajadores del abacá. Nada se resuelve, en efecto, con que los

trabajadores despedidos obtengan sus prestaciones y hayan conseguido un mes de prórroga para su desalojamiento. En pocas semanas las familias de los trabajadores no tendrán un céntimo, y éstos estarán sin trabajo. Esto es tanto más grave en vista de que la United está lanzando también a la calle miles de trabajadores bananeros en la región del Pacífico.

Si los trabajadores del abacá, en particular, como principales afectados, y el pueblo todo de la provincia de Limón, como indirectamente perjudicado, no emprenden una dura batalla, en mayo el crimen estará consumado, y una nueva agonía, como la que sucedió al abandono de las plantaciones bananeras del Atlántico, habrá comenzado para la provincia Atlántica.

Dos posibles soluciones existen para el problema planteado:

O el Gobierno toma en sus manos las plantas de abacá y las plantaciones, continúa su explotación y le busca mercado a la fibra donde lo encuentre, en los países socialistas inclusive;

O el Gobierno distribuye de inmediato entre los obreros agrícolas y los campesinos de la región, las tierras abandonadas por la United, proporcionándoles ayuda económica para emprender cultivos nuevos.

La cuestión para la provincia de Limón y para los trabajadores del abacá está en que los miles de obreros agrícolas y sus familiares no se vean forzados a emigrar, puedan continuar trabajando y viviendo en la región que actualmente cultivan. La cuestión está en que no se entorpezca la actividad económica en la zona del abacá, en que la muerte no sustituya a la vida en la región de Bataan, Manila, Culti-vés, San Miguel, etc.

Hay que oponerse a los desalojos, hay que oponerse energicamente a los despidos. Hay que luchar por el trabajo y por el pan.

La Confederación General de Trabajadores Costarricenses y el Sindicato de Trabajadores de la Industria del Abacá afiliado a ella, llaman a todos los trabajadores a resistir firmes los desalojos, y manifestarse en demanda de lo planteado. Y llaman también al resto de la población, a los agricultores, a los ferroviarios, a los comerciantes, a los pequeños industriales, a apoyar a los trabajadores del abacá en sus demandas.

Confederación General de Trabajadores Costarricenses (CGTC) Sindicato de Trabajadores de la Industria del Abacá".

DECLARACION DE LA F. D. I. M. en apoyo de las resoluciones del Consejo Mundial de la Paz

El Consejo de la F. D. I. M. es consciente del peligro inmediato que crean las disposiciones tomadas por algunos gobiernos para preparar y justificar el desencadenamiento de la guerra en el mundo.

Es un deber de cada mujer multiplicar los esfuerzos para proteger las cunas y los hogares y asegurar la felicidad de las nuevas generaciones.

Solamente el poderoso movimiento de protesta de los pueblos puede alejar esta grave amenaza y hacer fracasar los planes de quienes quieren desencadenar la guerra atómica.

Por eso la F. D. I. M. da su total apoyo a las resoluciones del Consejo Mundial de la Paz tomadas en Viena el 19 de enero pasado y llama a las mujeres a unirse y